

res, aujourd'hui les temps sont changés, et le devoir du Souverain Pontife lui impose de préserver la foi dans Rome même, où elle subit de si terribles assauts de la part d'hérétiques et de protestants, aidés par l'or étranger. »

— *Le jubilé de Léon XIII.* — Le Pape a reçu, le 20 février, dans la salle du Trône, le comité pour les fêtes du vingt-cinquième anniversaire de son pontificat. Ce comité lui a présenté les médailles commémoratives destinées à être distribuées aux pèlerins.

Le Pape a reçu également le comité du pèlerinage lombard, qui lui a offert une médaille spécialement frappée à son intention. Le Pape a remercié le comité.

Enfin, à l'occasion de cet anniversaire, on a chanté durant l'après-midi à la basilique de Saint-Pierre un *Te Deum* solennel.

Assistaient à la cérémonie célébrée par S. Em. le cardinal Rampolla, 24 cardinaux, une quarantaine d'évêques et la noble antichambre pontificale en habit de cérémonie.

La basilique étant ce jour-là ouverte au public, on remarquait aussi à la cérémonie trois cents représentants des associations catholiques de Rome, avec des cierges allumés, les instituts religieux italiens et étrangers, et une foule de vingt mille personnes environ.

A la sortie, le Pape, qui était derrière une fenêtre de ses appartements, regardait s'écouler la foule : celle-ci le salua en agitant, en marque de respect, chapaux et mouchoirs.